

Les Hurons de Notre-Dame de Foy, en Canada, envoyèrent en 1671, au sanctuaire de Notre-Dame de Foy, en Belgique, un collier de porcelaine, à titre d'*ex-voto*. Or on y lit, tracée en grains noirs sur fond blanc, la parole d'Elisabeth à Marie: *Beata que credidisti*. Vous êtes bienheureuse d'avoir cru. C'est en effet par la foi que Marie a cru à la parole de l'ange et que s'est accompli le mystère de l'Incarnation du Verbe. Aussi la chapelle de la mission de Notre-Dame de Foy, près Québec, avait-elle pour titulaire l'Annonciation, mystère de la foi de Marie à la parole de l'ange.

Voici, en effet, ce que nous lisons dans ce document du 12 juillet 1672. C'est d'une naïveté aussi charmante que l'esprit de foi en est vivace.

“ Si la fille de Notre-Dame de Foy, en Canada, est si libérale, envers sa mère, Notre-Dame de Foy, près Dinant, la mère ne veut point paraître moins libérale envers sa chère fille et nouveaux enfants, que la fille et ses bien-aimés enfants, et si elle en a reçu des présents, elle en renvoie à sa chère fille; ce sont trois robes qui lui ont été icy présentées, et un chapelet de pierres de son champ, qui servira de collier à sa bien-aimée fille du Canada, vous suspendrez les robes, s'il vous plaît, près de son image, comme nous avons suspendu vos chers présents près et devant notre Sainte Dame de Foy; du reste, nos très chers frères en Jésus et Marie et en la Sainte Foy, que la vigoureuse Foy de notre Vierge Mère nous a impétré, poursuivez courageusement à aimer fermement, et à honorer dignement Marye, votre et notre bonne Mère, et si vous suivez nos conseils, comme de frères aînés, n'oubliez jamais d'aimer tendrement et constamment l'aînée Dame et source de notre Foy: Prions la, les uns pour les autres, afin que par son moyen, nous soyons un jour tous ensemble au ciel, où nous nous connaissons, en la chère compagnie de Notre-Dame, qui lors ne sera plus de Foy (car lors, nous verrons